

Suscripción
 Gerona un mes... 1 Pts.
 Provincia y resto de España Trim. 4 "
 Extranjero " 7'50"
 Número suelto
3 Céntimos

CIVIDADANIA

Diario republicano autonomista de avisos y noticias

Preços convencionales
 De los originales firmados son responsables sus autores

AÑO I OFICINAS: Rambla de la Libertad, 33.-GERONA **Sábado, 1.º de Octubre de 1910** Dirección Telegráfica: CIUDADANIA.—GERONA **Núm. 50**

El Socialismo y la Iglesia

La Iglesia también quería progresar. Cuando vió que del fondo del pueblo aherrojado surgían los proletarios adoctrinados y poderosos, cuando se dió cuenta de la importancia de este nuevo factor en la vida de los pueblos, quiso también organizar su socialismo, sus masas de obreros educados bajo modernos preceptos católicos. Pero no obraba en desinteresado beneficio del pueblo. Los de abajo jamás hicieron otra cosa que gemir soliviantados por el yugo opresor de ella, cuando en días tristes imperó.

Les avergonzaba con sus limosnas irrisorias. Para el pueblo la vejación, la tiranía, el látigo. Ahora, al ver que los hombres libremente se organizaban constituyéndose en enérgicos campeones independientes, al ver que se escapaban de su redil, fraguó esa vil parodia de socialismo, cosa que nunca ha encarnado en su proceder, ni cabe en su idiosincrasia.

Es así la Iglesia. Progresista á rebours. Eso mismo hace incompatibles sus proyectos con la libertad. ¿Cuándo fijó sus miras en la cuestión social? ¿Cuándo, en qué momento, trató de ayudar al pobre paria oprimido? Ella la opresora, no se daba cuenta de nada.

Todos sus propósitos delatan la mano odiosa que los engendra, que los embriona.

Sin embargo, cayeron algunos incautos en sus redes, otros llegaron de grado, otros impelidos por el hambre ó la imposición y al fin organizó la mesnada. Pero fué en vano; fracasó su intento.

En el sentido ético no puede ofrecer la Iglesia garantía alguna.

En el terreno económico haría sonreír el ver cientos de obreros desdichados, desangrarse en el taller, y luego ponerse á las órdenes de un prelado.

De haber sido la Iglesia la primera en organizar las masas como hoy lo ha intentado, esto hubiera acarreado su ruina total. La grey un día hubiera derrocado su poder, su falsa doctrina se habría purificado y los de arriba hubieran caído hundidos para siempre.

¡La parodia! Transigir cuando se siente impotente, conceder cuando se ve amenazada, y hablar al pueblo de progreso y organizaciones cuando éste la vuelve la espalda. Proceder de cartagineses.

León XIII, cuco y astuto como pocos, bien sabía todo esto; vislumbró el peligro y trató de evitarlo. A este papa debe la Iglesia muchos años de vida. El con sus sagacidades supo prolongar su imperio. Mas todo pasa y al fin lo que vive artificialmente termina derrumbándose con estrépito.

Notad este fenómeno. Hoy la Iglesia poco atiende al dogma; sabe bien que esto ya no es cuestión esencial de su existencia. Por esto mismo fija sus miras en la política.

Ciertas medidas gubernativas no atentan contra las doctrinas pero deshacen el privilegio y abren las puertas de la libertad á todo el mundo. Esto la irrita. Teme las reformas y donde tiene influjo desahoga su ira tremebunda.

A quien más teme, es á los obreros. Ved la huelga. El primer gran síntoma es guardar los conventos. ¿Para qué estas precauciones si la huelga es una cuestión entre trabajadores y patronos? ¿Por qué siente miedo y se extremece ante las masas huelguistas? Se conoce á sí misma. Sí, hay que extremecece un poco. No en vano se ha desangrado largo tiempo á los pueblos, no en vano se ha envenenado su alma con la ponzoña asquerosa de sus doctrinas.

¿Temerá también á los suyos, esas almas dóciles, ovejas serviles y pacientes?

¡Ah, la parodia! esa vergonzosa imitación que descubre sus llagas!

Estos ya son días tristes de fracaso, de derrota, de ruina.

RAMIRO G. PANIAGUA.

Mañana el Rosario de la Aurora á las 3 de la tarde

Otra vez los católicos militantes quieren manifestarse. Manifestación de Fé, dicen ellos; manifestación política, añadimos nosotros. Las invitaciones han circulado con gran profusión. ¿Qué más dá! si serán los mismos, si invadirán nuestras calles las consabidas congregaciones y se sacarán como á recurso supremo aquellas tres docenas de mujeres y niños que están dispuestos á exhibirse, ó mejor, á seguir ciegamente á sus capataces en religión.

El espectáculo será triste: la candidez explotada, la ternura y el amor echados á la vía pública para hacer el juego á la ambición é hipocresía de unos cuantos; el rezo, ese supremo y respetable recurso de las almas piadosas y emocionadas, convertido en trágala de bandería, en canto guerrero que resonará en la tristeza de

nuestro ambiente como si estuviéramos ya al lígde de una pavorosa lucha de fanatismo. Todo el aparato sugestivo será empleado, letanía y sermón dentro del templo de Dios, y, de regreso se cantarán himnos religiosos populares...

Perfectamente; veremos los sacerdotes al frente de sus pelotones, levantar el brazo, y tras el gesto imponente, romperá inarmónico el coro de voces blancas que será respondido luego por voces negras y profundas. Por un momento niñas y seminaristas entablarán un diálogo de fervor entusiasta; emulación sentimental para el próximo sacrificio que la impiedad del siglo les prepara.

«Firme la voz, serena la mirada...» Eso enardece, prepara y reconforta. Mejor!

Nosotros aconsejamos á nuestros amigos que quien sepa sonreír que sonría, y á los católicos de buena fé, á los que asistan á la manifestación creyendo agrandar al Dios bueno que desde su altura inaccesible tal vez esté de acuerdo con nosotros, á esos, les diremos seriamente que están sirviendo de juguete á los carlistas é integristas, únicos, entiéndase de una vez, á quienes aprovechan esas letanias, esas pláticas y esos cantos de sectarismo bárbaro.

La jugarreta la han entendido ya algunos católicos sensatos que no quieren ir al descrédito de la religión, marchando del brazo con los que sueñan en guerras civiles, á quienes el Dios de las batallas ha vuelto tantas veces la espalda.

Véase el artículo que sacamos de un periódico salmantino sobre el que cabe meditar, puesto que indica que los hombres de juicio empiezan á cansarse de tanta manifestación, de tanta protesta que agotará definitivamente todas las energías de verdad antes de tiempo.

Con la Iglesia, sí

«Gracias á Dios que nos ha deparado la dicha de poder leer un documento de Iglesia, en tono de Iglesia: una alocución no laica, que trae sonidos entonados con el espíritu de la Iglesia, que viene como de muy alto, como la voz de las campanas de una Cartuja, de una serenidad cristiana, voces de parróquia, voces de obispos y párrocos, el único camino, el único orden eclesiástico.

Tanta circular de tanta Junta católica antiliberal, tantas alocuciones, tantas órdenes y mandamientos de unos cuantos señores erigidos, por sí mismos, en directores de las manifestaciones católicas contra el Gobierno. Que se ha llegado, en alguna ciudad, hasta dirigirse á los párrocos dándoles instrucciones para los feligreses... Que hasta han variado el orden y la hora de cultos religiosos tradicionales, para que las manifestaciones de la calle no sean deslucidas por la piedad del templo, para que lo de fuera sea preferido á lo de dentro, á la oración en común el paseo de banderas, el acto cívico, el derecho constitucional...»

«Pero vamos á la acción. Y llamaré á cada cosa por su nombre. ¿Quiénes son los que ahora se han dado el nombre y dirección de la acción católica; quiénes los que constituyen esas jun-

tas católicas de antiliberalismo; quiénes las ha nombrado?

Esas juntas... «aquí estamos Señor, han dicho á los prelados, somos la junta católica-antiliberal; vamos á hacer una gran manifestación católica, estamos dispuestos á derramar nuestra sangre por la Iglesia.» Y los señores obispos han bendecido esos santos anhelos y deseos.

Esas juntas, nombradas por sí mismas, son de integristas y carlistas; hombres buenos, celosos católicos, pero no todos los católicos. Hombres que son políticos de acción, de partido, que honestamente defienden un ideal político.

Y tanto son políticos que, en ese mismo terreno de la acción político-católica al que llaman ahora, jamás hicieron otra cosa que su santa voluntad, sin obedecer indicaciones de los obispos, y siendo no pocas veces martirio de los prelados. Defendían su política católica, política de partido, no de Iglesia.

Buena cosa les importó á ellos de bendiciones de obispos á candidatos electorales que no fueran de su devoción; bueno cosa les dió de recomendaciones de obispos, para la lectura de periódicos que no fueran los de su credo y política; buena cosa les importó la censura eclesiástica, ocultando hasta el título de católicos para librarse de la autoridad de un clérigo para ellos liberal.

Hé ahí la historia dándonos la razón; la política es una cosa, la Iglesia otra.

¿Defendéis un ideal político? Sea enhorabuena. ¿Queréis la revolución? Procurad que venga pronto. Pero decidlo claramente y no mezcléis con esos propósitos, lícitos en el terreno de la política, lo que es tres veces santo, lo que es de todos y no nuestro solamente.

Con cuanta sinceridad lo decía anteayer «El Correo Español»: «No queremos que caiga pronto Canalejas; queremos que caiga...» lo que queremos que caiga es el régimen. Y para eso nos convocáis á los católicos?

La Iglesia cuando quiere llamar á sus hijos tiene la voz de Madre y la seguiremos todos.

A la voz de la política católica antiliberal responderán los que tengan ese partido, que al fin y al cabo eso es todo ese tinglado de juntas y de manifestaciones.

Y porque amamos, sobre todas las cosas, á esta Iglesia nuestra, no queremos que nada la haga menguada y chica.

¿Qué se va á recontar el día 2? ¿Los carlistas y los integristas? Muy bien. Contaros, constituirnos en peligro revolucionario, en arma política. Es un modo de acción.

Pero que no se diga que ese día es recuento de católicos en España, ni siquiera impidiendo, torpemente, que á esa hora y en ese día estén abiertos los templos del Rosario.

¡Que enorme equivocación! ¡Que celo indiscreto!

Contar los católicos Españoles por unos miles de manifestantes, convocados por unas juntas laicas, de políticos de partido!

¡Resultará que en España, no hay más que diez ó doce ciudades cató-

licas y que sumamos un millón (¿lle-gará?) entre mujeres, hombres y niños, de católicos!

¿Y habrá todavía quien no vea claro en esto, quien no vea la luz?»

JUNTA MUNICIPAL de Unión Republicana Autonomista de Gerona

Se recomienda á los señores que forman esta Junta Municipal, se sirvan asistir á la reunión que tendrá lugar mañana domingo á las 11 de la mañana, en el local del Centro Unión Republicana.

Igualmente se ruega á los individuos de la Juventud Republicana, concurren á la espresada reunión.

El Presidente; P. ESTARTUS.

Opiniones Populares

¿Se podrá vivir?

Esto es lo que podemos preguntarnos entre si todos los obreros. El municipio de Gerona intenta gravar las especies de consumos, incluyendo como á materias de pago, los garbanzos, arroz, carbón, carne de cerdo, aceite, pescado, y otras. Con las primeras basta para comprender que hay grande empeño, por parte de nuestros ediles, de hacer imposible la vida de la clase obrera en Gerona.

Tiempo atrás, el vino pagado impuesto de consumos é igual la harina, pues bien; hoy no pagan estas dos materias entrada de consumos y en cambio están á precios que no se pueden conseguir por lo caros.

La clase obrera, han de hacerse cargo nuestros ediles, no puede vivir con los jornales que percibe y menos podrá hacerlo si se gravan los comestibles que forzosamente ha de comer por su baratura.

Sería preferible y más lógico, ya que el Ayuntamiento quiere incluir nuevas especies de pago en consumos, que procurase hacer una clasificación en los manjares que comen los ricos, y esta clasificación podría extenderse á los champagnes, cervezas finas, pescados finos, embutidos de calidad poco comun y conservas de carne ó pescado fino.

De esta manera sería más lógico, porque la clase adinerada que no tiene que ganar el pan con el sudor de la frente, y que le producen las rentas, apoyaría indirectamente al municipio, en su labor económica y de paso, evitarían que el obrero tuviese de limitar su miserable comida, por lo caro de los comestibles.

Si el Ayuntamiento no procura evitar que se graven las especies de consumos más de lo que lo están y de que se incluyan entre ellas las anotadas, podremos empezar, los obreros, á preparar la maleta para emigrar hacia las pampas argentinas, en busca de mejor suerte, y más racional apoyo.

Bienvenido Divi.

cias á cargo de distinguidos intelectuales, siendo la que nos proponemos extraer, la segunda, que ha sido desarrollada con singular maestría por el simpático diputado á Cortes don Salvador Albert.

Llegó el señor Albert á las 6 de la tarde siendo obsequiado por la Junta de la Sociedad, y después de cenar, á las 9 proximamente, principió la conferencia en el amplio local del Teatro Fontova.

Una muchedumbre inmensa llena-ha por completo el local, destacándose entre ella como hermosa nota de color, un buen número de respetables señoras y bellas señoritas, que engalanadas con sus trajes festivos, constitulan el mejor adorno del salón.

Apareció en el escenario el señor Albert, siendo saludado con una estruendosa salva de aplausos; hecho el silencio dió principio á su peroración saludando á su vez á sus oyentes, especialmente á las señoras, á las que no ofrece un ramillete de rosas, sino de pensamientos, haciendo justicia á su cultura.

Manifiéstase complacido de poder corresponder á la atención de que se le ha hecho objeto, pidiéndole está conferencia. Propónese desarrollar un tema cultural, tratando asuntos que interesan á todos sin molestar á nadie. Entiende que el objeto de una conferencia no ha de ser preciso y exclusivamente dar ideas, sino también producir una emoción. «Habréis leído muchos libros sin recordar las palabras; nos obstante os habrán producido una emoción que habrá modificado en cierto modo vuestro espíritu.»

Entrando de lleno en el desarrollo del tema, opina que es superbólica la exaltación de las ciudades griegas y romanas, afirmando que si bien el aspecto colectivo de aquellas civilizaciones es deslumbrador, el individual es oscurísimo. «Admirables plazas y monumentos públicos, pero tortuosas calles y miserios edificios privados.» Trata, con profusión, de detalles del estado lamentable de la familia griega; del poder arbitrario, despótico del padre; de la ninguna autoridad de la madre; de la bárbara costumbre de abandonar á los hijos en la calle; exponiéndolos á la piedad de los transeúntes, en la cual tomó origen la palabra «expósito»; del exterminio de los que en Esparta nacían deformes ó endebles por ser la única preocupación de aquel pueblo belicoso, la de tener soldados robustos. «Nosotros, dice, reconocemos la excelencia del espíritu y sabemos que en un cuerpo débil ó endeble puede anidar un alma equilibrada y fuerte, productora de intensísima energía social.» Habla del carácter de los griegos, muy poco sinceros y veraces; refiere la triste condición de los esclavos, recordando que Aristóteles creía que el esclavo era indispensable y que los habría siempre. «Hoy, añade el señor Albert, los hay también, pero de otra índole.» Reseña suscitadamente la civilización romana menos artista, pero más práctica; con su ambición de conquistas y su culto á la ley; habla de su afán insaciable de placeres que motivaron la corrupción de las costumbres, y facilitaron la invasión de los bárbaros, añadiendo que la familia dió no obstante, un paso hacia su futuro perfeccionamiento que alcanzó en mayor grado con la aparición del Cristianismo fué un «diluvio de luz espiritual sobre el materialismo pagano.» «El Cristianismo reduciendo la multiplicidad de dioses á uno sólo, prolonga la cumbre del Olimpo hasta el infinito y en la cima de otro monte, el Gólgata, coloca la cruz donde muere el hijo de aquel Dios, signo de redención puesto entre la tierra el cielo, símbolo del sacrificio de la carne para el trínfo del espíritu.» «La Revolución francesa,

con todos sus errores é impurezas, fué en cierto modo una potente reacción de humanidad contra la hiperestesia del misticismo medioeval, contemplativo, resignado y renunciador. Al proclamar los derechos del hombre, reconoció la igualdad de los ciudadanos ante la ley y dignificando al individuo, dignificó también á la familia.»

Habla á continuación de la familia en nuestros días.

Nuestra vida social es más serena, pero más compleja, y esta complejidad produce una profunda vibración de inquietud que reclama, sino el sacrificio cruento de otros tiempos, el esfuerzo constante é intenso, atormentador, pero fecundo. Esta vibración se propaga á la familia como á todos los ámbitos de la vida social. Podemos decir hoy que para ser un buen padre no basta con ser un padre «bueno», pródigo en ternura y dispuesto al sacrificio; es preciso que el padre sea además un ciudadano recto é inteligente, que además sea capaz de sentir la fiebre de emancipación que agita á la sociedad actual y deseoso de contribuir al advenimiento de mejores días, que sea innecesario torturarse ó envilecerse para vivir.»

Lamenta los excesivos mimos de las padres, seguidos muchas veces de exageradas reprimendas, por ser los primeros causa de debilidad moral y las segundas origen de dureza y actitud en el carácter de los futuros ciudadanos.»

Alude á la parquedad en el beso y la caricia, así como la rectitud y cuidado en la corrección que se observa en ciertos países y explica lo que es la nursery, en el lugar donde se mantiene aislados á los niños, en el home inglés, en el seno mismo de la familia. Allí juegan y aprenden los niños sin tiranizar á los mayores ni ser tiranizados por ellos, allí se desarrolla naturalmente sin los traumatismos y sacudidas que deforman y descomponen el alma de los niños en la malsana y torpe convivencia de nuestras familias.» No basta con que los padres sigan su inclinación á acariciar ó á castigar: es preciso que además sigan su misión de educar.

Se hace cargo, el Sr. Albert de que las condiciones difíciles en que se desenvuelve en nuestro país la lucha por la vida, que toma á veces en la familia aspectos verdaderamente trágicos, no son las más favorables á producir en el hogar la unanimidad de carácter, la tranquilidad de espíritu indispensables á los padres para la serena y consciente educación de su prole.» De aquí la necesidad de mejorar aquellas condiciones, empezando por hacer menos penoso el trabajo, hasta llegar á producir el placer de trabajar.

Extiéndose el Sr. Albert en consideraciones acerca de los progresos en la maquinaria, resultado de la labor constante y fecunda de la ciencia que tiende á disminuir, hasta suprimirlo, el esfuerzo del hombre que roba preciosas energías á su cuerpo privando al espíritu de libertad necesaria para su posible expansión, condición indispensable á la alegría de vivir.

«La apatía y la indolencia no siempre son efecto de aversión al trabajo en general, sino á determinados trabajos incompatibles con el temperamento del individuo.» La necesidad ni el lucro son estímulos tan poderosos para el trabajo, como el placer. Hay personas muy necesitadas y sin embargo muy indolentes, porque no encuentran su trabajo; existen en cambio otras de posición desahogada y aun muy ricas, que dedican largas horas á un trabajo manual de su predilección. Luis XVI sentía mayor afición á la cerrajería que á los negocios de Estado.» «El individuo goza

trabajando cuando halla su reposo, en su actividad.»

Cita el Sr. Albert los nombres de algunos «grandes indolentes» que vivieron en la mayor miseria para dedicarse á la meditación y al estudio, su trabajo favorito, ejecutando sólo algún trabajo manual para no morir de hambre. Spinoza pulía á ratos cristales para instrumentos de óptica mientras concebía sus obras inmortales. Rousseau renunciaba á todos los empleos por no querer aceptar responsabilidades atentorias á su libertad, y copiaba música (cometiendo faltas á menudo) confesando que no servía para nada más que para pensar y escribir sus pensamientos.

La dureza del trabajo por una parte y por otra su incompatibilidad con las condiciones fisiológicas del individuo es causa, entre otras, de que seamos una sociedad de descontentos, más que una sociedad de malos. Tal estado de cosas trasciende al ambiente familiar saturándolo de tristeza y acritud, que encienden á menudo en el hogar deprimentes chispazos de violencia.

La tan decantada repartición de las riquezas es nada comparada con la distribución del trabajo y el mejoramiento de sus condiciones para hacerlo adaptable á las del trabajador, comprendiendo en esta denominación á todos los elementos productores.

Preferible á toda riqueza ajena es la propia voluntad de trabajar y el propio placer de trabajar.

Terminada la jornada de trabajo mide uno el esfuerzo realizado y la energía sobrante, y dedica un minuto á la satisfacción para consagrar todo el día siguiente á la lucha. Este es el secreto del triunfo.

Una estrépitoso salva de aplausos coronó las últimas palabras del orador que fué felicítisimo por los individuos que constituyen la Junta de la Sociedad y elementos intelectuales de la población.

El Corresponsal

DESDE ANGLÉS

El corresponsal de «Lo Mestre Titas» en esta villa, continúa con sus payasadas divirtiendo á las majordomas. No pasa número del semanario carlista en el cual él no colabore con su guasa de sacristía. Como todos los tontos, tiene la pretensión de ser más listo que nadie y cree de buena fe que con su pluma acabará con los republicanos á fuerza de hacerles rabiar; cree, además, no tener rival y ser invencible por su agudeza y penetración. Hasta lo que pasa dentro las redacciones de los periódicos no escapa á su perspicacia y sabe positivamente—como VV. habrán podido ver—lo que allí se hace y como marcha la administración. Con gente así no es posible competir; hay que dejarlos que se desahoguen como pueden, ya que su destino es vivir laminiendo el... hábito de los curas y poniendo callo en las rodillas á fuerza de arrastrarse. Y á quien Dios se la dé San Pedro se lo bendiga.

En cuanto á lo que dice del señor Estartús y del señor Dayet podría decirlo el último mago homo-sexual—suponemos que «Lo Mestre Titas» tiene diccionario en su redacción—mientras se lo consista el director de un semanario bromista. El anónimo corresponsal aludido, tiene bastante serenidad para tomar á risa estas cosas y es por eso que, nosotros tan fresquitos como él, le calificamos desde ahora y para siempre, sin que nunca jamás volvamos á ocuparnos de su estampa.

El Corresponsal.

Desde Sta. Coloma de Farnés

Nos escriben de esta ciudad que ha producido general descontento el resultado de la carrera de cintas que tuvo efecto el día 25 del pasado Septiembre.

La copa de plata no fué ganada, sino regalada, según opinión del público y de los ciclistas que tomaron parte en las carreras. Se supone si los señores del jurado se habían comprometido de antemano, y lo prueba que todas las bicicletas iban enumeradas y el jurado no tuvo á bien apuntar el número cada vez que uno de los corredores cogía una cinta. Resultando que el joven Mateo Costa Ferrán de aquella ciudad sacó ocho cintas con toda limpieza y soltura, y el hijo del propietario del alumbrado eléctrico señor Matas, sacó solamente siete con poca destreza, hasta el punto que se le ordenó dejar una de las cintas por la manera sucia como la recogió. Así al pasar el recuento de las cintas, ganadas por los corredores, el hijo del señor Matas anunció tener ocho, cuando una parte del público declaraba haber visto que un compañero le había entregado una cinta clandestinamente para hacer el computo de empate, con la seguridad de que así le sería entregada la copa á dicho señor.

De lo narrado se formuló la oportuna protesta al jurado, pero, por ciertas influencias y consideraciones, no fué atendida la expresada protesta.

El público ha comentado á su sabor esta anomalía y de lo que se dice con más ó menos insistencia no hemos de hacernos eco nosotros. Conste empero que la seriedad de los señores que componían el jurado no queda en muy buen lugar.

El Corresponsal

JUNTA MUNICIPAL de Unión Republicana Autonomista de Gerona

Se recomienda á los señores que forman esta Junta Municipal, se sirvan asistir á la reunión que tendrá lugar hoy domingo á las 11 de la mañana, en el local del Centro Unión Republicana.

Igualmente se ruega á los individuos de la Juventud Republicana, concurran á la espresada reunión.

El Presidente, P. ESTARTÚS.

FERIA DE MASSANET DE CABRENYS

Concurso de Ganados y Productos Agrícolas para el segundo domingo de Octubre (día 9).

Al objeto de procurar la mayor concurrencia de feriantes, el Ayuntamiento renuncia á toda clase de arbitrios con motivo de la feria, y, en cambio, procurará por medio de sus empleados que los expositores coloquen sus géneros en las mejores condiciones posibles de seguridad y comodidad, á cuyo efecto se les designará el sitio correspondiente.

La juventud del pueblo, promete obsequiar á los forasteros con la celebración de conciertos y bailes en el salón de la Sociedad «La Unión Massanetense», que á dicho objeto se tiene contratada una reputada orquesta ampurdanesa.

Y para recreo de los mismos, se darán funciones de Cinematógrafo, en el espacioso salón propiedad del señor Roger.

LA COMISION. Massanet de Cabrenys, Septbre. 1910

Agrupación Escursionista de Unión Republicana GERONA

Organizada una excursión á los alrededores del fuerte de San Juliá de Ramis para hoy domingo, se avisa á los socios que forman parte de esta agrupación, se sirvan asistir en el local del Centro, á las dos en punto de la tarde, hora señalada para hacer dicha excursión.

Alcaldía Constitucional de la Inmortal Gerona

AVISO

En virtud de lo dispuesto por la R. O. de 17 Octubre de 1903 (D. O. número 228 y con el fin de evitar á los interesados las responsabilidades en que podrían incurrir en caso de incumplimiento, recuerda esta Alcaldía á todos los individuos sujetos al servicio militar que se hallen fuera de filas, ya sea en concepto de licenciados, ya en el de excedentes de cupo ó condicionales, la obligación ineludible que tienen, durante los próximos meses de Octubre y Noviembre, de presentarse á pasar la revista anual reglamentaria, provistos de sus respectivos pases de situación. Siendo de observar, que los individuos pertenecientes al arma de Caballería, deben verificarlo en las Oficinas del 8.º Depósito de Reserva, establecidas en la Ronda de Fernando Puig n.º 16-2.º-1.ª y los de las demás armas, en la Zona de Ruclutamiento de Gerona n.º 22 sita en el Cuartel de San Martin.

Lo que se hace público por medio del presente aviso, para que llague á conocimiento de los interesados.

Gerona 30 Septiembre de 1910.— El Alcalde, A. Valles y Rigau.

Noticias

En Olot ha quedado constituida la comisión para organizar el mitin en pro de la supremacía del poder civil habiendo resultado elegido:

Presidente, el concejal radical don Virgilio del Caso, y secretario, el abogado liberal democrático don Juan Meroles. Se ha acordado que el mitin se verifique el 9 de Octubre, tomando parte los oradores señores Puig de Asprer, José Ullé, Guitart y otros.

Dentro de algunos días quedarán constituidos en Barcelona los Comités municipales de los partidos federal y progresista, los cuales entrarán á formar parte de la conjunción republicano-socialista, conforme indicaciones recibidas de sus respectivos organismos directivos.

Dicho partido federal es el que reconoce la jefatura de don Nicolás Estévez.

El ministro de la Guerra ha designado de real orden al comandante de ingenieros don Ildelfonso Güell, para que forme parte de la comisión mixta que ha de realizar los estudios del proyecto de carretera de Calella de Mar á la de Tossa á Llagostera (Gerona).

Accediéndose á lo solicitado por don Francisco Mallol, se le ha concedido un nuevo plazo de inscripción del aprovechamiento de aguas de la riera de Llémana, en término de San Esteban de Llémana.

En Palamós se celebrará esta noche una velada musical en el Centro Económico, de cuyo programa está encargado el coro «Lo Progrés».

En Olot han dado principio á las

Fotografía de J. LLINAS

Calle Gran-Vía, bajos.--GERONA

ARTE MODERNO

Si gusta del arte fotográfico, seriedad, prontitud y esmero en los trabajos honre con su visita la Fotografía de J. Llinás, en la seguridad de quedar complacido.—Especialidad en Ampliaciones, Reproducciones y Retratos de todas clases.—Por cada media docena de retratos se regalará una ampliación.

Lampisteria y Ferrería
Almacén de Camas y Somiers

ALBERTO BALARI

Rambla de Alvarez, 1 y Plaza Constitución, 10

GERONA

Kiosco de Publicaciones
VDA. DE CIRIACO MARULL
Rambla de Alvarez. - GERONA

Venta de periódicos y diarios
CIUDADANIA: Se vende en dicho kiosco
Número suelto, 5 céntimos.

SE RECOGEN SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS

Gran taller de Fotograbado
COLL SALIETI
ARCHS, 7. -BARCELONA

Sombrerería
Gran surtido de GORRAS de todas clases
ESPECIALIDAD A LA MEDIDA

TERESA COROMINAS DE FITA
10. - Ciudadanos, - 10. - GERONA
Especialidad en trajes de niños, Cuellos y Corbatas

GRAN TALLER DE SOMIERS
DE TODAS CLASES
REPARACIONES Y CAMBIOS DE TELAS
Construcción de toda clase de carretillas para materiales de Albañilería.

Surroca hermanos
Plaza del Carmen, 7.-GERONA

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
de avisos y noticias
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Gerona una peseta al mes.—Provincia y resto de España
cuatro pesetas trimestre
ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

CIUDADANIA

PEDRO ESTARTÚS ERAS
abogado de los Colegios de Barcelona.—GERONA
CALLE DEL NORTE, 1; BAJOS.—GERONA
Consultas y demás trabajos de abogacía a precios reducidos,
para los asegurados a LA PRRVISORA

LA CANASTILLA DE ORO

Tienda-bouquet de ropas blancas para noviajes y bautizos, abierto el mes de mayo en Gerona.
PLAZA DE LA CORT-REAL, 9 frente a la calle de Besadó. Inmediata a la Rambla.

Confecciona ropas a medida.—Vende ropas hechas.—Las señoras encontrarán cuanto puede exigir una dama elegante.

EQUIPOS COMPLETOS PARA NOVIAS

Es la tienda más barata, en su género, de la capital y provincia.—Corte elegantísimo.

“La Canastilla de Oro”

Hermanas Matas

CHOCOLATE RECONSTITUYENTE
“Excelsior”
á base de Glicerofosfato de cal y Nuez de Kola

Es el más práctico y el mejor de todos los reconstituyentes y de todos los chocolates.—Indispensable á las personas dedicadas á trabajos mentales, á los convalecientes y á los neurasténicos.

Util á los niños y á todo el mundo

Una peseta los 200 gramos

Pídase en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos
Preparado por **J. DEULONDER, Farmacéutico**
Depósitos: Gerona, Ortopedia, Perfumería y Centro de Específicos Fius.—
Plaza Constitución 12: La Bisbal, Francisco Roura.—Olot, Isidro Calbetón
—Palamós, Sr. Tolosa.

ESQUELAS MORTUORIAS
Y DE FUNERALES

Se reciben en la imprenta de este diario
CALLE HERRERÍAS VIEJAS, 11; HASTA LAS 9 DE LA NOCHE

LA PRRVISORA

Dirección: Montesión, 19, 1.º — Barcelona

Seguros sobre enfermedades, imposibilitación, parto de mellizos y defunción
Constituida con arreglo á las Leyes Vigentes.—Queda hecho el depósito legal.
Es el Seguro mas popular por sus tarifas.—Las enfermedades se pagan por todo el tiempo de su duración, excepto las crónicas y de cirugía menor.
También se abonan las recaídas.—Director-Abogado: D. Pedro Estartús Eras.
Representante en Gerona:
Don Rafael Estartús Tubert

(Este anuncio ha sido aprobado por la Inspección general de Seguros.)

PRIMA MENSUAL	MEDICINA DIARIAS		CURSUA MAYOR DIARIAS		CURSUA MENOR DIARIAS		IMPOSIBILITACION Cantidad mensual	PARTO DE MELLIZOS Cantidad mensual	DEFUNCION	
	Ptas.	Cts.	Ptas.	Cts.	Ptas.	Cts.				Ptas.
—	60	1	50	—	—	75	10	12	50	15
1	20	3	—	—	—	50	20	25	—	30
1	75	4	50	—	—	25	30	37	50	45

Para contratar un seguro debe haberse cumplido 14 años, no exceder de 45 y disfrutar de buena salud.